

La Cámara de Diputados emitió pronunciamiento con motivo del natalicio de José María Vasconcelos

Boletín No. 6080

• Se celebra la vida y obra de un hombre que dedicó su vida a la educación: diputada Joanna Alejandra Felipe Torres

La Cámara de Diputados emitió, en el apartado de efemérides, un pronunciamiento con motivo del natalicio de José María Albino Vasconcelos Calderón, quien nació el 28 de febrero de 1882 en el estado de Oaxaca y fue el primer rector de la Universidad Autónoma de México.

Al dar lectura al mensaje, la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres, vicepresidenta de la Mesa Directiva, dijo que hoy al conmemorar su natalicio se celebra la vida y obra de un hombre que dedicó su vida a la educación, la cultura y el progreso de México.

Puntualizó que el legado de José Vasconcelos sigue vivo en las bibliotecas, escuelas y universidades que fundó, en las obras que escribió y en la trascendencia de las ideas que compartió.

Recordó que nació el 28 de febrero de 1882 en Oaxaca, fue autor de una serie de novelas autobiográficas que retratan detalles del largo proceso de descomposición del porfiriato, del desarrollo y triunfo de la Revolución mexicana; cursó la licenciatura en derecho en la Escuela Nacional de Jurisprudencia y se unió al Movimiento Revolucionario de Francisco I. Madero.

Comentó que una vez proclamado el Plan de Agua Prieta fue rector de la Universidad Nacional Autónoma de México y posteriormente fue designado jefe del departamento universitario y de Bellas Artes; desde este cargo Vasconcelos propuso las características del escudo y el lema que aún conserva la máxima casa de estudios: "Por mi raza hablará el espíritu".

Con su vocación de servicio, refirió, tuvo el firme propósito de salvar a los niños, educar a los jóvenes, redimir a los indios, ilustrar a todos y difundir una cultura generosa y enaltecedora, ya no de toda una casta, sino de todos los hombres.

:					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					POLETINES		00/00/0004	LECISI ATIVO
:				Catal	BOLLETINES		28/02/2024	LEGISLATIVO

Por ello, el 22 de octubre de 1920 recordó que presentó la iniciativa para crear la Secretaría de Educación Pública, y como su titular impulsó la educación popular, creó bibliotecas y estableció las escuelas rurales en el campo.

